

# Los estudios de posgrado que oferta el campus de Ourense atraen a más de 300 titulados

La rama jurídicosocial es la que más presencia tiene con seis títulos frente a dos del ámbito científico, dos de humanidades y una ingeniería ▶ Los 11 programas ofertan 288 plazas de nuevo acceso y se han cubierto 247

S.F. ■ Ourense

Con un 96% de las plazas de primer cubiertas en los 16 títulos de grado, el campus de Ourense casi ha completado también la matrícula en estudios de posgrado. De las 288 plazas posibles en los 11 programas de máster que ofrecen los seis centros de la Universidad de Vigo en Ourense, están formalizadas 247 matrículas para este curso, a las que habría que sumar las de alumnos que continúan los estudios iniciados el año pasado.

La rama jurídico social es la que mayor presencia tiene en los estudios de posgrado en este campus que atraen a alumnado de toda Galicia e incluso del resto de España y el exterior. Seis de los once títulos se enmarcan en este ámbito del conocimiento. Entre ellos está el máster en Abogacía, el único que oferta la Facultad de Derecho, con 30 plazas. Uno de los más demandados es el de Intervención Multidisciplinaria en la Diversidad en Contextos Educativos, en la Facultad de Ciencias de la Educación, que ha cubierto sus 32 matrículas. Este centro oferta también el máster en Dificultades de Aprendizaje y Procesos Cognitivos, que coordina la también decana Mar García Señorán. Este título oferta 25 plazas y cuenta con 23 alumnos de primer acceso y un total de 29 matriculados.

García Señorán destaca la importancia de los estudios de posgrado como complemento a los estudios de grado y afirma que la especialización en la investigación psicoeducativa, "es especialmente útil para los profesionales del ámbito educativo, pues facilitaría su proyección a la escuela, a la mejora de la calidad en la intervención psicopedagógica y a la innovación". Estos estudios, añade, interesan también a psicólogos y asesores técnicos de la administración educativa y ayuntamientos.

La formación de posgrado en el ámbito jurídico social se completa en el campus de Ourense con los tres títulos que oferta la Facultad de Ciencias Empresariales y del Turismo: Gestión Empresarial del Deporte, Dirección, con 23 plazas cubiertas de 30 posibles; Creación, Dirección e Innovación en la Empresa, con 15 inscritos para un máximo de 25, y Dirección y Planificación del Turismo Interior y de la salud. Este último, coordinado por el profesor José Antonio Fraiz Brea, es el que más plazas oferta de los 11 títulos de posgrado. De las 40 plazas se han cubierto este curso 32. El perfil del alumnado en este máster, explica el profesor, "ha ido cambian-



Mª Dolores Fernández, del máster de Abogacía, con Benjamín Mayo y Roberto Bustillo. // Brais Lorenzo

do en los últimos años, y en vez de alumnos recién graduados, cada vez son más los profesionales que ya están trabajando en el sector y buscan ampliar su formación o actualizarse, o que están interesados en otras expectativas laborales, así como aquellos que lo cursan como paso previo a la realización del doctorado". Este programa atrae también a un buen número de alumnos extranjeros con procedencias tan diversas como Portugal, Ecuador, Cuba, Vietnam o Italia.

Aunque este máster, tal y como explica Fraiz, tiene el doble objetivo de preparar profesionales de alto nivel para la dirección y la formación de expertos orientados a la investigación, su especialización en turismo interior y de salud está en-

focado precisamente al territorio, por ser Ourense una provincia en la que se dan ambos ámbitos. "La idea es que los estudiantes egresados puedan poner en práctica sus conocimientos aportando mejoras al turismo, ya sea aquí o fuera, tanto a través de su trabajo Fin de Máster como en el mercado laboral". En este sentido, el programa se complementa con salidas formativas en la provincia y prácticas en empresas del sector.

La labor del profesorado en los estudios de posgrado es clave y su calidad docente está detrás de la

alta valoración que los egresados tienen de los títulos que se imparten en este campus. En el máster que coordina Fraiz Brea, por ejemplo, además de los profesores del

## La singularidad de algunos títulos, clave para captar alumnado externo

centro "participan profesionales del turismo de reconocido prestigio que se desplazan para impartir conferencias y seminarios, trasladando su conocimiento y experiencia en las distintas áreas de gestión del turismo". En diez años de trayectoria, el coordinador destaca los "excelentes resultados" en el ámbito laboral con egresados que se han convertido

en emprendedores, altos directivos, profesores e investigadores tanto a nivel autonómico como nacional e internacional.

La rama de las artes y las humanidades oferta dos másteres en la Facultad de Historia, ambos coordinados por Beatriz Comendador. El de Valoración, Gestión y Protección del Patrimonio está cerrado con 20 plazas y el de Arqueología y Ciencias de la Antigüedad, que tiene sede en la Universidad de Santiago de Compostela, USC, tiene 17 matrículas. Ambos despiertan gran interés entre el alumnado, el primero destaca por su carácter multidisciplinar, y el segundo por su singularidad. Comendador destaca que es una titulación única en Galicia en cuanto a la formación de profesionales de la arqueología y que "se construye con un importante esfuerzo de coordinación interuniversitaria entre la USC, la UVigo y el Instituto de Ciencias del Patrimonio del CSIC".

En el ámbito científico se imparten dos másteres en la Facultad de Ciencias, el de Nutrición, con 20 plazas, que es el mejor valorado por los egresados de la Universidad de Vigo, y el de Ciencia y Tecnología Agroalimentaria y Ambiental, que coordina Javier Rodríguez Rajo, y que ha cubierto 25 de las 30 matrículas disponibles. Este programa, señala el profesor, "suscita bastante interés" y el 25% de los matriculados este año "está trabajando en alguno de los ámbitos de formación del máster por lo que tienen que compatibilizar los estudios con el trabajo". La mitad proceden de otras universidades tanto de Galicia como de fuera, con alumnos de León o Zaragoza, entre otros.

Finalmente, el único máster de la rama de la arquitectura y la ingeniería es el de Ingeniería Informática, con 51 alumnos de los que 25 son de primer acceso, completando el máximo de matrículas ofertadas.

## "Todos nuestros alumnos han obtenido el título de abogado"

El máster de Abogacía que se imparte en la Facultad de Derecho de Ourense ocupa el sexto puesto entre los títulos mejor valorados por los universitarios de la UVigo y es el que mayor puntuación recibe de todos los que se imparten en el campus de Ourense, incluidos los estudios de grado. Su coordinadora, María Dolores Fernández Fustes, señala que la opinión que periódicamente realizan los estudiantes so-

bre este programa se tienen muy en cuenta desde el nacimiento del máster "como un relevante elemento de juicio para tratar de mantener lo que funciona bien y de mejorar lo que debe mejorarse para hacerlo cada año mejor que el anterior".

Este máster se desarrolla en convenio con el Colegio de Abogados de Ourense y la posibilidad de que los estudiantes puedan realizar prácticas profesionales

en despachos de abogados y diversas instituciones es "clave" en la formación del alumnado. También, añade Fernández Fustes, "el hecho de que todos nuestros alumnos han obtenido el título de abogado". La coordinadora defiende un máster profesionalizante que prepara a los estudiantes "no sólo para afrontar las pruebas que habilitan para el ejercicio de la abogacía, sino también para convertirse en buenos profesio-

nales". A pesar de que no se hace un seguimiento minucioso de los egresados, añade, "nos consta que una buena parte de ellos han encontrado trabajo o ejercen la abogacía por cuenta propia una vez obtenido el título".

Destaca también el trabajo del secretario de la comisión académica del máster, el profesor Roberto Bustillo, y del abogado Benjamín Mayo, que es el coordinador profesional del máster.